
【日　時】令和元年９月３日（火）午後6時30分～午後8時00分

【場　所】真木野公民館

【参加者】２６名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（住民健診・各種予防接種事業等、タクシー利用助成事業）

　・事業課（矢祭山親水広場２・３期工事、大学生との交流事業、地域内エコシステム構築事業）

　・教育課（キャリア教育推進事業、令和大学など町民参加型の各種講座やスポーツ教室、文化祭）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（業務説明・・・・・選挙、区長の連絡、予算、まちづくり懇談会、税の賦課徴収）

６.懇談会

＊要望書

②

③

④

＊要望書以外の要望

①

国道１１８号線　矢祭館前の道路の舗装が盛り
上がっており危険なため、補修をお願いした
い。

県も計画的に進めてくれている状況もございますの
で、この箇所も改めて事業調整会議等を通じまして
出来るだけ早く対応していただけるようにこちらか
らも働きかけていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

町道真木野線　親水公園近くの踏切付近に以前
あった桜の木あたりが、夜間通行する際に危険
なため（桜の木伐採後、木がなくなった事で道
路脇が直ぐ土手のため）ガードレール等の設置
をお願いしたい。

木がなくなった事でかなり交通の安全面について不
安が生じていると感じております。ガードレールの
設置を含めて交通安全担当課と協議をしながら、安
全を確保する方策については講じていきたいと思い
ます。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

谷地下のお墓に行く道の整備について 路線がどこか現場を見てみないと何とも言えないと
ころもあるのですが、林道・農道・お墓道の様な利
用者が限られる道路はこれまで受益者の方でお願い
してきました。原則としてはその様な対応となりま
すが、資金面等で受益者だけでは難しい場合は現物
支給というかたちで生コン等支給し、労力は地元の
皆さんでという様な官民協働のやり方でお願いして
きたというところもあります。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

真木野地区まちづくり懇談会　　　会議録

国道１１８号線　益子三男氏宅から女性用トイ
レあたりまで、木の枝が伸びており、通行に支
障があるので対応をお願いしたい。

➀

町道真木野線　菊池義光氏宅前のＵ字溝に蓋を
かけて欲しい。（大型車が通行する際脱輪の恐
れがあるため。）

改めて確認をしたところ、町有地と民地が入り組ん
でいる所かと思います。道路管理者が県となります
ので、県とも色々と協議をしながら、特に町有地の
込んでいる所については積極的に伐採を行えるよう
にしていきたいと思いますが、一部観光地というこ
ともありまして紅葉する樹木等との兼ね合いもござ
いますので、出来るだけ交通に影響が出ないような
かたちでの伐採を前向きに協議していきたいと思い
ます。民地につきましても所有者の方に確認しなが
ら対応していきたいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

安全確保の為に蓋の設置について、早急に検討した
いと思います。
　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】



②

➂

④

⑤

⑥

⑦

⑧

⑨

⑩

空家対策について 昨年、町としても空き家対策基本条例を制定、矢祭
町空家等対策協議会を設置し矢祭町空家等対策計画
を策定しました。これにより、特定空家制度がで
き、強制的な撤去まで町が出来る様になりました。
これらの制度を用いた対応を今後行っていきたいと
考えております。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

人口減少に対する対策・施策について 行政側は責任もった施策をとる必要があるので、先
日福島県の東京事務所に矢祭町のＰＲも兼ね訪問し
ました。また、ニュータウンの３７区画残ったいる
分譲地についても、新たな売り出しを考えておりま
す。今後、若者の定住支援、子育て支援、雇用の確
保に努めていきます。
　　　　　　　　　　　【町長】

谷地下・真木野地区にある農業用用水（堰）の
改良について

農業用施設に関しては受益者負担の考えが基本です
が、町として出来ることは何か明日現場を確認致し
ます。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

町道　真木野・茗荷線　久保地区に入って直ぐ
のカーブ、落石があり危険なため対応をお願い
したい。

調査を早急に行い進めていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

窓口での証明書交付事務（時間帯によって発行
出来るものと出来ないものがあるのはなぜ
か）、出張役場について

昼休みの窓口業務及び早番遅番の窓口業務、土日祝
祭日の窓口業務につきましては、限られた業務だけ
となっております。こちらにつきましては、法務局
の方に許可を得ての事務となっておりますので、出
来る範囲での証明発行となっております。どうして
も、業務担当でしか発行出来ない証明がありますの
で、そちらにつきましてはご了承願いたいと思いま
す。なお、出張役場の件でございますが、今でもこ
の制度は続いておりますのでご利用ください。
　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

内川小学校の利活用について やまつり清流の里協議会につきましては任意の協議
会でして、農家民泊を中心に地域に外から人を呼び
込もうというかたちで活動しております。そこだけ
でということではなく、内川小学校については色々
な利活用について地域の想いがあるように承ってお
ります。現在、東洋大学のゼミ生の勉強の場とし
て、内川小学校の利活用を地域の方々と考える事業
を行っております。最終的にどう活用していくかは
担当課である自立総務課を中心に話し合い決めてい
く事になると思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

谷地下地区に防犯灯の設置をお願いしたい。

イノシシ対策について

通勤時間帯の渋滞の緩和（小田川地内の三差路
付近）について

９月定例議会での一般質問にもあがっている案件で
ございますので、議会の答弁を基に後日回答させて
頂きます。
　　　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

防犯灯の設置につきましては、新規設置は各地区に
ございます防犯協会の方に申出いただく様になりま
す。維持管理は町の方で対応いたしております。
　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

イノシシにつきましては、捕獲をしていても減らな
い状況にあります。今後捕獲だけでなく、電気柵な
どでイノシシから守る事、地域で環境整備等行い荒
れ地をつくらないなど、イノシシを侵入させない方
法をとる事をお願いしたい。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】



⑪

⑫

⑬

⑭

⑮

＊意見

①

７.その他

８.閉　会

町道真木野線沿いの桜の木の枝について これまで町の方で区の了解を得ているという認識で
対応させていただいておりました。区で自発的に対
応していただけるのであれば、町としては大変有り
難い事でございますので、町への打診は不要でござ
いますので、気づいた時には対応していただければ
有り難いです。
　　　　　　　　　　　【髙橋事業課長】

今年度から始まったタクシー利用助成事業につ
いて、とても良い事業だと思います。

矢祭神社の階段から国道１１８号線におり横断
する際に、大子方面から東舘方面へ向かう車線
がカーブになっており、危険なため対応をお願
いしたい。

土木事務所に要望してもこの場所はいじり様がない
という結論になってしまうと思われます。安全対策
は課題であると観光担当の方も認識しております
が、地域の方々のご意見を頂きながら検討していき
たいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

林道（西原～宇津久線）の整備をお願いした
い。

未舗装の林道舗装については、第5次総合計画の中
で簡易舗装を行う事業を行うとなっております。洗
掘が激しい所等を優先的に行っており、そういった
事がない場合は、受益者が限られるので、町が全面
的に行う事はなかなか出来ない現状がございます。
枝払いについては、林道の維持管理の中でお願いし
ている部分でございますので、愛護組合での対応が
可能かどうか検討して頂き、それでもどうしても手
が出ない所に関しては検討の余地があると思います
ので、ご相談受けられる部分につきましてはご相談
を受けながら検討していきたいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

石原道上地内の農道の舗装をお願いしたい。 農道であり生活道路でないので、現状では現物支給
がお答えできる精一杯であり、機械は町で所有して
おりませんので、受益者で融通して頂ければと思い
ます。砕石等の現物支給につきましては、できるだ
けご相談に乗りたいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

公民館建替えに対する町の支援について、また
その際、真木野公民館が現在避難所となってい
るが、どの様になるのか。

公民館を新築する際の費用負担については、事業費
の７割は過疎債で対応、残りの３割を町と地元で半
分ずつ負担する事となります。改修については、事
業費の1/2を町が補助しております。
　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】

現在真木野公民館を地域防災計画のなかで避難所に
指定しておりますが、不都合であれば除外し、新た
に公民館がどこかに建設され避難所として相応しい
となった場合に新たに指定する事となります。
　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】


